



Gemeindevorstandssitzung vom 5. Januar 2016

Anwesend: Kleinstein Hans, Gemeindepräsident (Vorsitz)
Jäger Arno, Vizepräsident
Davaz Cla, Vorstandsmitglied

Zuteilung der Departemente an die Vorstandsmitglieder

Die Departemente werden unter den Vorstandsmitgliedern wie folgt verteilt:

Hans Kleinstein, Gemeindepräsident

- Allgemeine Verwaltung (Administration, Versicherungen, Personal, Informatik)
- Finanzen (Steueramt, SGS, Banken und Kassa)
- Wirtschaft (Ferien- und Einkaufstourismus)
- Öffentliche Sicherheit (Gemeindepolizei, Schiesswesen, Feuerwehr, Militär, Bevölkerungsschutz, Lawinen-/Katastrophenschutz)
- Landwirtschaft (Landwirtschaft und Alpen, Landwirtschaftsförderung)
- Raumordnung (Ortsplanung, Regionalplanung)
- Regionalpolitik (Engiadina Bassa/Val Müstair)
- Vertretung Gemeinde (VR Bergbahnen Samnaun AG, VR DMO)

Arno Jäger, Gemeindevorstand

- Bauamt (Baubewilligungsverfahren, Bauabnahmen)
- Infrastrukturen (Wasserversorgung und Abwasser)
- Verkehr (Orts- und Regionalverkehr, Gemeindestrassen, Werkdienst)
- Forstwirtschaft (Forstwirtschaft und Gartenbau)
- Vertretung Gemeinde (VR Bergbahnen Samnaun AG)

Cla Davaz, Gemeindevorstand

- Allgemeine Verwaltung (Stimmregister, Abstimmungen und Wahlen)
- Bildung (Schule, Kindergarten, Berufsbildung und Schulhaus)
- Kultur und Freizeit (Kulturförderung, Freizeitgestaltung, Erlebnisbad)
- Gesundheit und Soziale Wohlfahrt (Spital, Krankenpflege, Altersheim, Arztpraxis und Fürsorge)
- Umwelt (Abfallbeseitigung und Deponien, Friedhof)
- Liegenschaften (Verwaltung der Gemeindeliegenschaften)
- Vertretung Gemeinde (VR Betonwerk Clis AG)

Festlegung der Sitzungstermine und der Auskunftszeiten

Die Vorstandssitzungen finden bis im Frühling jeweils am Dienstag um 13.30 Uhr statt.

Die Auskunftszeiten des Gemeindevorstandes für die Zeit von Januar – April 2016 werden wie folgt festgelegt:

Dienstag	26. Januar 2016	16.00 Uhr – 17.00 Uhr
Dienstag	23. Februar 2016	16.00 Uhr – 17.00 Uhr
Dienstag	29. März 2016	16.00 Uhr – 17.00 Uhr
Dienstag	26. April 2016	16.00 Uhr – 17.00 Uhr

Erste vordringliche Geschäfte für 2016

Zur 1. Gemeinderatssitzung 2016 wird vom Gemeindevorstand eingeladen. Diese findet am 12.01.2016 statt. Folgende Traktanden stehen an:

1. Wahl des Gemeinderatspräsidenten und Gemeinderatsvizepräsidenten
2. Vereidigung des Gemeinderatspräsidenten und der Gemeinderatsmitglieder
3. Wahl des Gemeindevizepräsidenten
4. Vereidigung des Gemeindevorstandes
5. Wahl des Gemeinderatssekretärs
6. Anpassung des Reglementes über die Besoldung und die Bussen im Feuerwehrwesen
7. Wahl von ständigen Kommissionen
8. Varia

Wahl des Gemeindevizepräsidenten, Antrag an den Gemeinderat

Der Gemeindevizepräsident ist gemäss Verfassung der Gemeinde Samnaun jährlich vom Gemeinderat zu wählen.

Der Gemeindevorstand beantragt beim Gemeinderat, den bisherigen Gemeindevizepräsidenten Arno Jäger für 2016 wieder zu wählen.

Wahl von ständigen Kommissionen, Antrag an den Gemeinderat

Der Vorstand beantragt beim Gemeinderat, die verschiedenen ständigen Kommissionen zu wählen. Als Grundlage für die Kommissionswahlen hat der Gemeindevorstand eine Liste mit den entsprechenden Vorschlägen zusammengestellt. Diese wird den Gemeinderatsmitglieder als Vorbereitung für die Gemeinderatssitzung vom 12.01.2016 abgegeben.

In den Kommissionen sollen vor allem die bisherigen Kommissionsmitglieder vertreten sein, sofern sie auch in der Amtsperiode 2016 – 2018 wieder einer Behörde angehören. Ausgetretene Gemeinderäte werden grösstenteils durch die neugewählten Gemeinderäte ersetzt. Die Kommissionen setzen sich vorwiegend aus Gemeinderats- und Gemeindevorstandsmitgliedern zusammen. Vereinzelt werden Personen als Kommissionsmitglieder vorgeschlagen, welche bereits in den vergangenen Jahren in den entsprechenden Kommissionen tätig waren.

Wahl/Bestimmung von Delegierten, Antrag an den Gemeinderat

Gemäss Art 17 der Gemeindeverfassung ist der Gemeindevorstand für die Wahl von Delegierten zuständig ausser für Gemeindedelegierte in interkommunale Verbände. Diese Wahlen fallen in die Zuständigkeit des Gemeinderates.

Der Gemeindevorstand beantragt beim Gemeinderat, die Delegierten für die Amtsperiode 2016 – 2018 in interkommunale Verbände wie folgt zu wählen:

- Präsidentenkonferenz Region Engiadina Bassa/Val Müstair

In der Präsidentenkonferenz nimmt laut Statuten der Gemeindepräsident Einsitz

- Zwei Delegierte Stiftungsrat Gesundheitszentrum Unterengadin

Als Delegierte in den Stiftungsrat Gesundheitszentrum Unterengadin werden der zuständige Departementsleiter „Gesundheit“, Cla Davaz, und das bisherige Mitglied Werner Heis vorgeschlagen.

Der Vorstand bestimmt Gemeindepräsident Hans Kleinstein als Delegierten in den Vorstand von Engadin Samnaun und als Verwaltungsrat der DMO ESS.

Die Verwaltungsratsmandate bei der Bergbahnen Samnaun AG und der Betonwerk Clis AG werden durch den Gemeindevorstand vertreten:

- Bergbahnen Samnaun AG

Gemeindepräsident Hans Kleinstein, Vizepräsident Arno Jäger (Ludwig Jenal bis 01.10.2016)

- Betonwerk Clis AG

Vorstandsmitglied Cla Davaz

Antrag Engadin Samnaun für Zusatzfinanzierung von Fernsehspots im Januar 2016

Mit Schreiben vom 29.12.2015 stellt Engadin Samnaun einen Antrag um Zusatzfinanzierung für Werbespots im Schweizer Fernsehen SFR 1/SRF 2 im Januar 2016.

Mit dieser zweiten Welle des Werbespots soll auf die guten Pistenverhältnisse in Samnaun aufmerksam gemacht werden und die Buchungen für die kommenden Wochen gesteigert werden.

Die Kosten inkl. Produktion betragen CHF 29'390.00 (inkl. MwSt.).

Aufgrund der negativen Berichterstattungen in den Schweizer Medien wegen Schneemangels und aufgrund des Buchungsstandes der Samnauner Beherbergungsbetriebe für die kommenden Wochen beschliesst, der Gemeindevorstand, den Betrag von CHF 30'000.00 (Kostendach) aus dem Fonds, welcher für zusätzliche Werbemassnahmen angelegt wurde, für die Schaltung von Fernsehspots auf SRF 1 und SRF 2 im Januar 2016 freizugeben. Die Kosten werden noch im Jahr 2015 abgebucht.

Polizeirapport Kantonspolizei betr. Nachtdienst Silvester/Neujahr

Von der Kantonspolizei (Gemeindepolizei) liegt der Rapport über den Nachtdienst Silvester/Neujahr vor.

Aus gemeindepolizeilicher Sicht konnten gemäss Rapport keinerlei Probleme festgestellt werden. Die Leute verhielten sich ruhig.

Wie die Kantonspolizei mitteilt, werden im Verlaufe des Winters schwerpunktmässig an den Wochenenden Nachtdienste in Samnaun geleistet. Die Gemeinde werde wie üblich per E-Mail über die gemachten Feststellungen informiert.

Der Gemeindevorstand nimmt den Rapport zur Kenntnis.

Im Rahmen einer Sitzung, welche im Januar 2016 mit der Kantonspolizei bezüglich Gemeindepolizeiaufgaben stattfindet, werden die verschiedenen Aufgaben, welche die Kantonspolizei für die Gemeinde Samnaun ausführt, besprochen (Nachtkontrollen, Campieren auf öffentlichen Plätzen u.a.).

Samnaun, 12.01.2016/sp